

## Protokoll der 2. PeKo-Sitzung vom 11. Juni 2015

---

Anwesend (13):	A. <b>Blanchard</b> (AB), E. <b>Baumer</b> (EB), J. <b>Hauri</b> (JH), D. <b>Kalbermatter</b> (DK), S. <b>Karlen</b> (SK), L. <b>Keller</b> (LK), J. <b>Müller-Gantenbein</b> (JM), A. <b>Naldi Windler</b> (AN), Y. <b>Ogg</b> (YO), R. <b>Pascolo</b> (RP), P. <b>Salzmann</b> (PS.), C. <b>Sauder Engeler</b> (CSE),
Entschuldigt (1):	D. <b>Stark</b> (DS)
Protokoll:	C. <b>Schneble</b> (CS)
Ständige Gäste:	F. Meyer (FM) - Hochschulkommunikation
Gäste:	Prof. Sarah Springman (Rektorin), Cuno Künzler (Leiter POE)
Zeit:	15.00 Uhr bis 17:00 Uhr,
Ort:	Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum

---

### Traktanden

1. **Protokoll der 1. Sitzung vom 21. Mai 2015**
  2. **Vorbereitung der Themen für die Klausur vom 18.6.15**
  3. **PeKo-Poster**
  4. **Berichte aus Kommissionen und Ressorts**
  5. **Varia**
- 

#### 1. Protokoll der 1. Sitzung vom 21. Mai 2015

Das Protokoll wird ohne Änderungen angenommen und verdankt.

#### 2. Vorbereitung der Themen für die Klausur vom 18.6.15

Die PeKo stellt das Programm für die Klausur zusammen. Der Ablauf befindet sich in der Einladung zur Klausur, welche im Anhang beiliegt. Die Moderation der Klausur übernimmt Cuno Künzler. Er wird sich vornehmlich auf die Moderation beschränken und wo nötig und sinnvoll die Sicht der POE einbringen.

#### 3. PeKo-Poster

Es wurde beschlossen, den Balken nochmals zu ändern -> Rot. Zudem soll das Post-it pastellartiger sein. RP überarbeitet nochmals den Entwurf und wird die neue Version dem Plenum vorlegen.

#### 4. Berichte aus Kommissionen und Ressorts

Strategiekommission: Keine Meldung

Gastro: Keine Meldung

Netzwerk Suizid: Es fand ein interessantes Treffen statt. Das Datum der nächsten Sitzung ist noch nicht bekannt. Es wird darauf hingewiesen, die externe Notfallnummer der SGU **044 342 11 88** unbedingt abzuspeichern, um im Notfall die SGU benachrichtigen zu können.

HV:

Die Hochschulversammlungen der beiden ETH arbeiten momentan eine Charta für die Nachfolge des Delegierten beider HV's (M. Stauffacher) im ETH-Rat aus.

Die Studierenden präsentierten nochmals Ihre Sicht zur Stipendieninitiative. Eine einheitliche Stipendienregelung auf Bundesebene wäre für Sie sehr wünschenswert.

Es fand ein Treffen mit Lukas Vonesch (Leiter Personalabteilung) bezüglich der Situation zu den Arbeitszeugnissen statt.

## **5. Varia**

### Sarah Springman:

Als Gast durften wir die Rektorin Frau Sarah Springman begrüßen. Nach einer allgemeinen Vorstellungsrunde präsentierte sie uns ihr Fazit der ersten 162 Tage im Amt. Neben den wissenschaftlichen Mitarbeitenden sowie den Professuren sieht sie die admin.- techn-Mitarbeitenden als wichtige Gruppe, die massgeblich zum Gelingen der ETH beiträgt. Momentan beschäftigt sie sich vor allem mit der Umsetzung der von Lino Guzella bereits angefangenen Projekte. Springman bekräftigt zudem, dass Soft Skills bei den Professoren sehr wichtig sind und sie dies beim Thema Berufungsverfahren ansprechen wolle. Das Mitarbeitergespräch hat für sie eine sehr wichtige Funktion.

### Aussprache mit dem VPPR

Bei der Aussprache mit dem VPPR R. Boutellier ging es vor allem um eine verbesserte Kommunikation. Die PeKo will besser und frühzeitig miteinbezogen werden.

Zur Verlagerung einzelner Abteilungen nach Oerlikon äusserte er sich dahingehend, dass dies sicher nicht vor 2016 geschehen werde.

Für das Protokoll:

Christophe Schneble, 25. Juni 2015